

LES RENCONTRES LITTÉRAIRES

MAXIME ROVÈRE

(*Le livre de l'amour infini*, Actes Sud, 2024)

Des méthodes pour exister

Né en 1977, Maxime Rovère est ancien élève de l'École Normale Supérieure et de l'École du Louvre. Docteur en philosophie, spécialiste de Spinoza auquel il a consacré un ouvrage de référence (*Exister*, 2010), il a enseigné à l'ENS Lyon, où il est actuellement chercheur associé en histoire de l'art et des idées. Son œuvre théorique porte sur l'histoire de la philosophie, la littérature (il a consacré en 2011 une biographie au célèbre *Casanova*) mais aussi l'esthétique, en collaborant notamment avec des artistes contemporains océaniques (*Rouge Kwoma*, 2008) en tant que commissaire d'exposition. Il interroge ces différents domaines, dans le droit fil de Spinoza, au moyen d'une éthique qu'il qualifie d'*interactionnelle*, basée sur des « méthodes pour exister » pouvant améliorer des situations concrètes (voir son manuel *Que faire des cons ? Pour ne pas en rester un soi-même.*). Maxime Rovère est également auteur d'articles académiques et de nombreuses traductions (dont Lewis Carroll ou encore Joseph Conrad), d'ouvrages de littérature jeunesse (*Alice racontée aux petits*, *Peter Pan...* aux Éditions Milan). Il intervient fréquemment à la radio (France Inter...) et à la télévision (*Secrets d'Histoire...*).



L'Amour infini : quels secrets ?

Après la publication du *Clan Spinoza* en 2017, le philosophe-romancier nous revient cette année avec un autre roman historique : *Le Livre de l'amour infini*. Celui-ci dresse un portrait haut en couleurs d'Appolonios de Tyane, penseur grec du premier siècle que sa soif de connaissance a propulsé vers d'autres rivages, atlantiques et indiens. Revenu à Rome de ses longs périple, tant géographiques que philosophiques. Appolonios professe de nouvelles formes de sagesse qui l'élèvent au rang de Maître spirituel, vénéré par les audacieux qui le suivent et bénéficient de ses dons de guérisseur. Mais pourquoi donc une figure d'une telle importance, pionnier trop méconnu de l'éthique écologique contemporaine, est-elle restée si longtemps restée dans l'ombre de nos Lumières ?

Bien ancrée dans le monde d'aujourd'hui, la prose lumineuse et didactique de Maxime Rovère interroge notre avenir obscurci au prisme des sagesse d'hier et d'avant-hier. Mettant à profit ses nombreux talents d'auteur, critique, traducteur, chercheur et pédagogue accompli, il nous incite au questionnement perpétuel par une « maxime » essentielle : ne jamais séparer la pensée de l'action.